

# Fraktionen in der Gemeindevertretung

**CDU**

**Bündnis 90/Die Grünen**

**SPD**

An den  
Vorsitzenden der Gemeindevertretung  
der Gemeinde Niedernhausen  
Herrn Alexander Müller  
Wilrijkplatz

65527 Niedernhausen

19. Juni 2023

## **DRINGLICHKEITS - ANTRAG**

### **Teilortsumgehung Niederseelbach**

Sehr geehrter Herr Müller,

wir bitten Sie den folgenden Antrag auf den Weg der Dringlichkeit auf die Tagesordnung der Sitzung der Gemeindevertretung am 19.07.2023 zu nehmen:

**Die Gemeindevertretung möge beschließen:**

1. Die Gemeindevertretung spricht sich für den zeitnahen Bau der Teilortsumgehung Niederseelbach zwischen der L 3273 und der K 705 aus.
2. Der Gemeindevorstand wird beauftragt, sich bei dem Land Hessen für einen zeitnahen Bau einzusetzen.
3. Der Gemeindevorstand wird beauftragt mit dem Land Hessen über eine Vorfinanzierung als auch über eine Mitfinanzierung durch die Gemeinde Niedernhausen zu verhandeln.

## **Begründung:**

Am Vormittag des 17.07.2023 kam es zu einem gefährlichen Zwischenfall verursacht durch einen Lastwagen der gefährlichen Chemikalien transportierte. In Höhe der Eisenbahnbrücke Königshofen kippte offenbar auf der Ladefläche ein 200 Liter Fass mit „Kresol“ um und die Chemikalie verteilte sich über die komplette Niederseelbacher Straße und die Hartmannstraße bis zur Firma Sun Chemical. Kresol ist eine Alkohol basierte Chemikalie die starke Haut- und Augenreizungen und ist darüber hinaus eine Gefährdung für das Grundwasser. Die Bevölkerung wurde per Sirene und Warnapps gewarnt und aufgefordert Türen und Fenster zu schließen und in Ihren Häusern zu bleiben. Um die Gefahr zu bannen war ein Großaufgebot unserer Feuerwehren im Einsatz. Die Reinigung durch eine Spezialfirma dauerte bis in die Nachtstunden hinein. Gegen 22:00 Uhr konnte die Sperrung der Straße wieder aufgehoben werden.

Dieser Vorfall hat noch einmal sehr deutlich gemacht, wie wichtig die Teilortsumgebung Niederseelbach für Niedernhausen und seine Bürgerinnen und Bürger ist!

Der Ortskern von Niedernhausen, insbesondere die Austraße und die Durchfahrt des Ortsteils Königshofen müssen dringend vom Schwerlastverkehr entlastet werden. Der Schwerlastverkehr wird überwiegend vom Industriestandort Niederseelbach (Sun Chemical) durch den Lieferverkehr verursacht viele Lastwagen transportieren Gefahrstoffe und bedeuten ein hohes Gefährdungspotential für die Bevölkerung

Täglich fahren viele Lastwagen, teilweise 40 Tonner mit Gefahrgut durch das „Nadelöhr“ Austraße. Ein Begegnungsverkehr LKW/LKW oder LKW/BUS ist nur möglich, wenn ein Fahrzeug auf den Gehweg ausweicht. Dies bedeutet für alle Beteiligten ein weiteres erhebliches Gefährdungspotential

Bereits vor vielen Jahren wurde dies auch durch das Land Hessen erkannt. Es erfolgte eine entsprechende Planung, die erforderlichen Grundstücke wurden offenbar durch das Land Hessen erworben und es erfolgte für die Trasse ein Planfeststellungsverfahren.

Die Vorfinanzierung als auch die Mitfinanzierung durch die Gemeinde Niedernhausen ist nötig, um die Bedeutung des Projektes für Niedernhausen zu betonen

## **Für die Fraktionen**

Christian Brinker

Stefan Hauf

Tobias Vogel